

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

PRECIOS.
MADRID: MRS. 6 rs.
PROVINCIAS: TRIMESTRE. 24
ULTRAMAR Y ESTRANJERO: Id. 60
NOTICIAS Y COMUNICADOS.
Se insertan, todos a precios convencionales.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESENGAÑO, NUM. 10.

SUSCRIPCIONES.
Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe.
ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO.
Publicados en ambas ediciones.

NUM. 768 POR LA NOCHE.—AÑO XIII. MADRID MIERCOLES 17 DE OCTUBRE DE 1860. TIRADA DE 25,000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

El correo extranjero nos da ya a conocer el texto íntegro de la nota dirigida por el conde de Cavour al baron Winspeare, embajador del rey Francisco II en Turin, y la contestación de este, con motivo de la entrada de tropas sardas en el reino de Nápoles. El presidente del Consejo de Ministros del rey Víctor Manuel alega, para justificar la invasión, el especioso pretexto de la misión que atribuye al soberano del Piemonte en Italia y la necesidad de poner fin al deplorable estado de cosas en que se halla el reino de las Dos-Sicilias, preservándole de la anarquía y evitando mayor efusión de sangre, cuyas causas reclaman, a su juicio, la intervencion armada en aquellas provincias. El baron Winspeare ha contestado que si el Piemonte no hubiese desandado la anarquía sobre el reino de las Dos-Sicilias no tendría hoy que reprimirla; que se resiste a creer que la Providencia haya impuesto a Víctor Manuel una empresa contraria a todas las reglas del derecho de gentes, y por último, que en presencia de los hechos próximos a realizarse no le quedaba otro camino que salir de Turin dejando un secretario encargado de arreglar los negocios para la completa retirada de la embajada.

Ayer ha fallecido el senador del reino D. Ramon Maria Fonseca, decano del Supremo Tribunal de Justicia. Lo sentimos profundamente.

También han fallecido de repente, y fuera de su casa, los señores brigadier Refojo y D. Francisco Vidal y Saavedra, magistrado.

Para fin del presente mes quedará terminada la perforación del tunel de la salida de Bilbao hasta la Peña, y por consiguiente podrán comunicarse las dos bocas abiertas en los extremos de esta colosal obra, que era la más importante de la línea de Bilbao a Tudela. Esta cercano el día en que será la locomotora hasta Miranda y Tudela.

Esciben de la Coruña, que el día 11 salieron de dicha ciudad, los comisionados para el arreglo de las condiciones de la compañía del ferrocarril gallego. Las personas nombradas pertenecen todas a la alta banca, y reúnen recomendables dotes para la dirección y contratación de un negocio tan trascendental a aquellas provincias.

La Epoca transcribe los párrafos del artículo de La España de ayer, que conocen nuestros lectores, y luego pregunta: ¿Qué dicen a esto El Leon Español y el autor de la carta-manifiesto? ¿Cuál de los dos grupos es el partido moderado?

El bombardeo de Ancona por los piemonteses, causó la muerte, no sólo a muchos ciudadanos pacíficos sino a una infinidad de mujeres y niños; pero todo eso no vale nada, porque los piemonteses iban a proteger la libre expresión de los pueblos.

El general Prim, que llegó el 11 a Zaragoza, ha sido obsequiado con iluminaciones y una brillante serenata. El día 12 visitó por la mañana las obras de fortificación de la plaza, recibió luego a las personas que fueron a felicitarle, asistió por la tarde al disparo de una multitud de barreros que se habían preparado en la cañera del muelle, y por la noche estuvo en el teatro con su señora. El día 13 había preparada una regata de barcos y una comedia, y por la noche una vistosa función de fuegos artificiales.

Una carta de Berlín fecha 6 afirma que lord Russell tendrá en Coblenza una entrevista con M. de Schleinitz. El Morning Herald, al dar la noticia, duda de que estos dos hombres de Estado puedan entenderse acerca de una alianza permanente entre Prusia y la Gran Bretaña, pues los gobiernos de estos países siguen una política diametralmente opuesta.

Las correspondencias de Nueva-York recibidas por la Patria confirman el fusilamiento de Walker que tuvo lugar el 12 de septiembre; en cuanto al coronel Rudler añaden que ha sido condenado a cuatro años de prision.

En un artículo que escribe El Día sobre el carácter religioso de la cuestión italia-

na, niega el dicho de los que suponen han pasado las guerras religiosas para no reaparecer jamás. Y esto se dice en presencia de la formidable insurrección de la India, cuya represión tantos ríos de sangre y oro acaba de costar a los ingleses, insurrección nacida, provocada y sostenida por una y otra parte con el encarnizamiento que es de todos conocido, por motivos y antagonismos religiosos. Y esto se dice cuando asistimos a la renovación de las Cruzadas, cuando el corazón de Europa ha palpitado violentamente ante las sangrientas colisiones entre drusos y maronitas, es decir, entre musulmanes y cristianos.

La Epoca de anoche se hace cargo del manifiesto del Sr. Gonzalez Brabo, aunque muy brevemente y con protesta de ocuparse hoy de él con más extensión. Nuestro apreciable colega dice que la política de resistencia a todo trance, proclamada en dicho documento para conjurar los males que hoy afligen a Europa, sería el medio más seguro e infalible de dar el triunfo a la revolución, cuyos vuelos se pretenden cortar. Solo a la liga puede ser ventajosa esa desatentada política, cuando no hay agresión, cuando el país disfruta de una paz completa y se consagra contento de tener un gobierno moral y soportado por su bienestar, al fomento de sus intereses materiales.

Dice La Epoca: Hemos sabido con sorpresa, y el esplendor, monárquico y gallante señor duque de Osuna lo sabrá además con disgusto, que en su histórico palacio de Guadalajara, que ha tenido la señalada honra de albergar anoche a Sus Majestades y altezas, ningún preparativo se había hecho por los administradores del duque para recibir a los augustos huéspedes encargados de todo el digno ayuntamiento de aquella ciudad.

En Viena se preparan solemnes funerales por los soldados muertos en Italia defendiendo los derechos del soberano pontífice.

Segun el Esperó de Turin una parte de las tropas piemontesas ha sido enviada a Sicilia y la primera empresa que acometerán será la toma de Siracusa que todavía se halla en poder de las fuerzas reales. La concentración de las tropas destinadas a operar en Nápoles se verificará en Pescara, en los Abruzzos, desde donde se dirigirán directamente a la capital de las dos Sicilias.

Acaba de llegar a Lisboa de paso para Inglaterra el duque de Nemours y su hijo.

La insignificante cuestión promovida por los oficiales de sombrerero, inspirada por El Pensamiento Español las siguientes líneas: En el año anterior se trató de proteger al gremio de sombrereros, procurando desterrar el sombrero de copa alta y generalizando el hongo. En el año presente, y habiéndose estrellado aquel pensamiento mas ó menos político contra la firmeza de la moda, se ha tratado de proteger a los oficiales de sombrerería con el aumento de jornal, abriéndoles camino al propio tiempo para entrar en la carrera política. Por fortuna esta clase de operarios es bastante juiciosa para conocer sus verdaderos intereses, y dan una prueba de cordura en desistir de pretensiones colectivas sobre el aumento del jornal. Nadie, efectivamente, está mas interesado que los sombrereros en no dejarse seducir por aquellos que tienen un credo político, cuyo artículo primero es la disminución de las cabezas.

El discurso del conde de Cavour en el debate sobre la ley de las anexiones ha sido sumamente hábil. Después de demostrar la urgencia de la ley y de hacer una breve reseña de la política seguida desde la paz de Villafranca, entrando en el examen de la cuestión italiana insistió mucho en que no podían aceptarse anexiones condicionales. Un Parlamento discutiendo en Palermo y Nápoles a la vez que otra asamblea votase leyes en Florencia y Turin, sería peor que la federación proclamada en Villafranca, sería la pérdida de toda esperanza de reconstitución y grandeza para la Italia. Esto era tanto más inadmisibile, según decía, cuanto la patria no podrá renunciar a la esperanza de tener a Roma por capital de la Italia. Esta idea fue acogida con frenéticos aplausos por la asamblea, y espaldando el orador su pensamiento, añadió que Italia, teniendo por capital a Roma, era su bello ideal;

pero desde luego declaraba que este gran término del movimiento italiano no podía conseguirse solo por medio de la espada, y que los medios morales habrán de ser mas poderosos aun que la fuerza. El conde de Cavour nada respondió a los ataques dirigidos por varios oradores contra el aumento de las tropas francesas en Roma, las cuales habrían ocupado a Viterbo, Frosinone y Civita-Castellana. Pero si el ministro ha guardado silencio en la tribuna, sus amigos han dado a entender bien que esto no debe alarmar en nada a los amantes de la causa italiana. Los 25,000 franceses que están en el centro de Italia están allí para cubrir al ejército sardo en su marcha sobre Nápoles e impedir a un tiempo todo ataque del Austria en la Italia central y toda intervencion de la Europa católica en Roma. «Repito solo lo que he oído, dice el corresponsal de La Epoca, no juzgo esta apreciación.»

El Porvenir de Asturias dice no ser cierto, como ha anunciado La Discusion, que le haya sido perdonada la multa de 6,000 reales, a que fué condenado por el tribunal de imprenta su editor, por la publicación de un artículo ageno a la redacción. Al mismo tiempo el periódico ovetense rechaza el cargo de haberse hecho absolutista despues de haber sido liberaliseco, y niega que haya comprado bienes nacionales.

La situación de Hungría es cada vez mas alarmante. Ya no se limitan los descontentos a demostraciones anti-austriacas, sino que recorren el país grupos de aldeanos armados a los cuales se unen muchos soldados que disfrutan licencia y rehusan volver a sus banderas. Las prisiones de personas notables continúan, y estas medidas contribuyen a aumentar el pánico que reina en todos los espíritus. Si el gabinete de Viena no inaugura prontamente la marcha política que la opinion pública reclama para la Hungría, es muy de temer la reproducción de los sucesos de 1848.

Discurriendo hipotéticamente el Diario de Barcelona acerca de la conducta que seguiría el general O'Donnell, si antes de haber terminado los ocho años que se ha propuesto gobernar dejara de ser ministro, dice que, calculando por lo que ha hecho otras veces y por la posición en que se ha colocado, así respecto del Trono como de los partidos y del país, no se retiraría a Paris ó a sus haciendas cuando estuviere para el vacante la presidencia del Consejo de ministros, como quien no tiene nada que hacer ni en que pensar cuando no es presidente del Consejo de ministros, y según acostumbraron esos hombres en los que se han personificado esos partidos llenos de fe y firmes en sus doctrinas que motajan al actual gabinete: viviria entre nosotros, iría al Senado y manifestaría en él lo que le pareciese sobre los negocios públicos; viviria españolamente, cual debe un hombre político de mucha importancia que pasó como el mas infimo soldado en la guerra del Africa los rigores del clima y del cólera, y tiene la página mas española en su vida.

Con motivo de lo que hemos dicho acerca de los ruinosos resultados que da el Gran Oriental, nos manifiesta el ingeniero señor Malinque que al idear el celebre Brunel aquel gigantesco buque, quiso resolver un problema que interesaba a la ciencia y a la navegacion y no pensó en realizar un proyecto lucrativo. Somos del parecer del señor Malinque; pero creemos que la compañía del Gran Oriental se acuerda más del dinero que de la ciencia a juzgar por las quejas que hemos leído en los periódicos de Nueva-York donde costaba 20 reales solo el visitar el buque.

Se hallan actualmente en Sevilla lord Grandville y el conde de Pablen. El jueves en la tarde, vispera de la salida de Sus Altezas para Sanlúcar, tuvieron los distinguidos viajeros la honra de ser recibidos por los infantes, y asistió a su mesa.

Por el ministerio de la Guerra se comunicó con fecha 22 de setiembre último una real orden por la que se autoriza a la compañía de los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante para ocupar desde luego los terrenos correspondientes, a fin de dar principio a las obras necesarias que reclama la construcción de la estación de Zaragoza, que por una corta via de cintu-

ra ha de unirse con la del camino de Barcelona. La acertada disposición de haber oído a la junta consultiva de caminos y canales, como a la de Guerra, y con presencia del dictamen de ambas, que acaba de dictar el gobierno, merece la aprobacion de todos los que desean el rápido desarrollo de nuestras vias férreas. Sabemos que merced a la mencionada real orden las espropiedades se llevan con tal eficacia y que las obras se han dispuesto de tal modo que a principios del año próximo se halle ya en explotación el trozo de la línea de Zaragoza a las Casetas, desde cuyo último punto arrancará la línea de Pamplona.

De Cartagena nos dicen que los ayudantes de Estado mayor de plazas, no reciben allí aun el pequeño aumento de sueldo que les concede el reglamento aprobado por Su Majestad en 30 de mayo de 1859, y que hace tiempo disfrutan los de otros distritos militares. Creemos que esto debe proceder de algun error que no dudamos se corregirá.

Cartas de Roma, y sobre todo las de Paris, insisten en que el Padre Santo se dispone a abandonar la ciudad eterna y aun se asegura que pasará a Bélgica.

El rey de Nápoles, queriendo recompensar los buenos servicios del joven D. Carlos Morejon, nuestro cónsul en aquella capital, le nombró últimamente caballero de primera clase de la Real orden de Francisco I.

La minoría que ha votado en contra del proyecto de ley de las anexiones en la Cámara de diputados de Turin se compone de Ferraris, Sineo y algunos otros republicanos ó federalistas. Ratazzi ha votado con el gabinete. Se han abstenido el marqués de Cavour, conservador y hermano del ministro, Guerrazzi y otros.

El manifiesto del Sr. Gonzalez Brabo, según La Epoca, ha sido detenidamente examinado y discutido en una reunion de ultra-moderados, a la cual fueron invitados algunos más de los que asistieron.

Uno de los departamentos que mas han llamado la atención de todos los curiosos que han visitado el campo de Torrejon, es el hospital ambulante. Consta de cuatro grandes tiendas de las llamadas Muzabon, capaces de contener 23 enfermos cada una, pero a las que solo se asignan 20 para mayor amplitud. En estas tiendas espaciosas, y bien ventiladas, por sus cuatro puertas, están las camillas provistas de un eschom, sábanas, cabezal y mantas; entre ellas hay unas mesillas de noche, y está todo provisto de manera que los enfermos encuentren comodidades inesperadas en un campamento. Detrás del hospital se encuentra el furgon de ambulancia, primera muestra del tren de sanidad que necesita nuestro ejército. En ese furgon, que es uno de los que el ejército francés ha usado en Italia, se encuentra dispuesto de una manera admirable todo el material necesario para asistir a tres mil heridos.

Un anciano llamado D. Carlos Magadaleña escribe desde Castropol a El Porvenir de Asturias:

«El que suscribe y firma esta carta, nació en el año de 1777, en el lugar de Reimoro, parroquia de San Andrés de Linares, concejo de Langreo. Se casó en el año de 1803, y tuvo doce hijos: falleció uno ciego, y los once le regalaron ciento cuatro nietos y veintisiete nietos: hasta el presente, de los primeros fallecieron veinticuatro, y seis de los segundos, quedando ochenta de aquellos y veintuno de estos, que hacen a la fecha un total de ciento uno; hallándose los padres en disposición, el primero de escribir, y la madre de 73 años, de coser sin el uso de anteojos. El primero de los hijos, continúa, es el desgraciado juez de primera instancia de Celanova, hoy de Benavente, a quien cautivo el facineroso Romero, terror y espanto del reino de Galicia, en el acto de levantar un cadáver que el mismo Romero asesinara, para cojer al juez, en desquite de haberle sentenciado en rebeldía a la última pena, por los muchos crímenes que había cometido: lo condujo en varias noches doce leguas dentro de Portugal, y metido en un pajar, sin mas luz que la que daba el tejado, lo tuvo allí ochenta y un días en lo mas rigoroso del invierno, desde 1.º de noviembre de 1849, hasta el 20 de enero de 1850, sin cama ni mas ropa que la vestida, amenazándole continuamente con quitarle la vida; por que no llegaba tan pronto como quería el precio de su rescate, consistente al principio en 160,000 rs. y al fin, pudo conseguirse el rescate de su vida en 92,000 rs., que tuvieron que aprontar los padres, los sue-

gros, los hermanos y los amigos, todos haciendo los mayores sacrificios, y entonces le dió libertad, conduciéndole de noche a las primeras casas del juzgado de Bande.»

La Epoca celebra una vez más la oportunidad del viaje que ha realizado, S. M. la Reina, que ha demostrado a la Europa lo hondamente encarnado que está el sentimiento monárquico aun en las comarcas más tildadas, con injusticia, de revolucionarias y discolos, la impotencia de la revolución y la fuerza del gobierno, que cuenta con la noble confianza de la corona y con las simpatías generales de los pueblos.

«Las modernas dinastías, dice, que se cuidan tanto de la sancion de las muchedumbres, sancion tan bastardamente falseada ó tan violentamente adquirida en otras partes, las modernas dinastías no ofrecerán en su abono un espectáculo tan grande, tan imponente y tan majestuoso como el que ha ofrecido el pueblo español en las diversas provincias que ha recorrido nuestra Reina, sin preparación, sin artificios, sin intervencion directa ni indirecta de las autoridades. La dinastía española que se sienta en el sèlo de Castilla, añade, tiene la sancion de los siglos pasados y la sancion del siglo presente; la tradicion y la opinion la abonar, sonríele siempre la victoria en los campos de batalla, la prosperidad del país constituye su aureola, el amor del pueblo forma su base, y el espíritu moderno que personifica las libertades públicas que representa, la prometen en la sancion de los tiempos dias mas bellos de esplendor y de gloria.»

En la fábrica de Trubia se hallan terminados y prontos para ser conducidos a la plaza de Mahon diez cañones rayados de 4 16 centímetros, de hierro fundido con surchos de hierro forjado, y 500 proyectiles para cada pieza, pedidos no hace mucho tiempo aun por el gobierno, con objeto de probar la resistencia de las nuevas fortificaciones construidas en aquella importante plaza del Mediterráneo. Otros dos de bronce, del mismo calibre y con el mismo número de proyectiles serán remitidos con igual destino de la fundicion de Sevilla.

En Tetuan se celebró con mucha solemnidad y alegría el día 10 el cumpleaños de S. M. la Reina. El cañon de la Alcazaba hizo 63 disparos. El comandante en jefe tuvo corte que estuvo lucidísima, y por la tarde hubo una gran parada por todos los cuerpos de ocupacion. El retrato de la Reina, apareciendo por primera vez al público en aquellos nuevos dominios, estuvo expuesto todo el día en la fachada principal del gobierno militar de aquella plaza, y por la noche se iluminó sencillamente con faroles de colores. Por mucho tiempo, dice el Noticiero de Tetuan, quedará a los moros memoria de este día, pues los vimos asombrados contemplar la imagen de nuestra Reina, y admirados observar las muestras de respeto y cariño que emanando del corazón tributamos a su memoria.

El hebreo Cerfat-Naon, puso un letrero encima de la puerta de su tienda en que se leía: «Viva Isabel II,» y por la noche la iluminó.

Ha muerto en Tetuan el moro Sidi Mohamed Gailan, Kadí de dicha ciudad. Tenía cerca de 70 años y se había hecho notable por su saber y la manera con que administraba justicia.

El Sembrille de Jura refiere el siguiente hecho:

«Una joven hija de un labrador, de la aldea de Vire-Bief, Eugenia Cangue, se hallaba atacada hacia un año de una indisposición que la producía dolores atroces en el estómago, sin que la medicina lograra aliviarla en lo mas mínimo. La joven se encontraba, pues, en un estado tan grande de debilitamiento, que se había perdido toda esperanza de salvarla. En los últimos dias, despues de sufrir dolores intolerables, Eugenia Cangue vomitó una culebra muerta, del grueso de dos dedos y de unos treinta centímetros de larga. Desde entonces su salud se va restableciendo visiblemente. La joven explica del modo siguiente la presencia del reptil en el estómago: «al volver de Lousse-Saulnier, acometida de una sed ardiente se inclinó sobre una charca y para refrescarse aspiró con fuerza algunos sorbos de una agua cenagosa; creyó sentir que había tragado una cosa como un hilo, y aun hizo esta observación a una de las amigas que la acompañaban. Es probable que en el agua se encontrase alguna culebra de eria, que de aquel modo entró en el estómago.»

Dice el periódico sevillano *La Andalucía*, que no es cierto piensen volver próximamente a Madrid SS. AA. los duques de Montpensier.

Ya se está armando en la Alcañal del Príncipe Pío los vagones que deben servir para el transporte de pasajeros y mercancías en la sección del camino de hierro desde Madrid al Escorial.

El 8 del corriente por la noche, fue muer-ta en Penalba (Segorbe) una mujer, llama-da Francisca Clemente, por un leñador, disparándole un tiro. El agresor ha sido detenido por el alcalde de Segorbe. Dos días después fue hallado en Vall de Ujo, Manuel Zaragoza, por Joaquin Soriano Mangriñan, que está en poder del juez del partido.

Añoche eran buscados con indecible afán los números de LA CORRESPONDENCIA, creíase hallar la relación de un hecho altamente deplorable ocurrido al pasar Sus Majestades por la Puerta del Sol.

Como en estos casos nuestra costumbre es decir toda la verdad, vamos a enterar a nuestros lectores de lo ocurrido.

Cuando desembocaba el coche que conducía a SS. MM. desde la calle de Alcalá a la Puerta del Sol, sonó a la izquierda del carruaje el estallido de un pistón: varias personas habían visto a un muchacho como de diez y seis años levantar una pistola en ademán de dispararla en dirección a la regia comitiva: el teniente de alcalde señor Diaz Delgado sujetó por el cuello al agresor, que no opuso resistencia, y el marqués del Duero que estaba más próximo y observó el movimiento, dio voces diciendo: «Prenderlo».

Afortunadamente S. M. la Reina nada advirtió y continuó tranquilamente su marcha hacia Palacio.

Conducido al Principal el insensato que había intentado disparar, se le halló encima un cachorrillo tan mal cargado que la bala se había caído por falta de tacho y solo conservaba la pólvora: pueden calcular nuestros lectores qué clase de cachorrillo sería cuando les digamos que lo había comprado el día anterior por 30 rs.

Segun lo que anoche pudimos averiguar resulta que se llama N. Rodriguez, y es hijo natural: estaba sirviendo en casa del diputado a Cortes, Sr. Nuñez de Prado, sin que por su carácter hubiese hecho sospechar este acceso de insensatez, únicamente su amo le había reprendido alguna vez por hallarse distraído con lecturas de periódicos avanzados.

El hecho, tan desagradable como es, no puede considerarse a nuestro juicio sino como un acto de demencia: así lo indica la circunstancia de estar colocado el agresor precisamente del lado opuesto al que ocupaba la Reina.

El preso fue conducido anoche mismo al Saladero, empuzándose en el acto la formación del sumario.

Aunque representa como diez y seis años, hemos sabido después que tiene diez y nueve.

Añoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero: Marsella 15.—El general Lamoricie-re ha debido llegar hoy a Roma.

Nápoles 15.—El gobierno del dictador se ocupa escusivamente en tomar medidas para la ejecución del plebiscito, relativo al voto anexionista que tendrá lugar el domingo 21. Se espera gran mayoría en todas las ciudades y grandes centros, pero se teme que las gentes del campo no vayan al escrutinio, y en vista de esto, se ha decidido que agentes oficiales recorran los pueblos rurales recogiendo los votos.

El bombardeo de Cápua entre napolitanos y garibaldinos no había dado resultado.

En Gaeta se hacen preparativos considerables de defensa.

La escuadra piamentosa no se ha presentado aun delante de la ciudad. Se atribuye esto a una orden procedente de Turin, por asegurarse que el bloqueo de Cápua no sería reconocido por las potencias.

Paris 15.—No es cierto que haya falta de armonía y buena inteligencia entre las tropas francesas e inglesas que operan en China. Por el correo próximo se esperan noticias de alguna victoria. El ejército annamita, mandado por un pariente del emperador de Cochinchina, ha atacado a las fuerzas europeas, pero estas han sostenido sus posiciones, no obstante el inmenso número de sus contrarios.

Los diarios de las potencias del Norte dicen que la entrevista de Varsovia será favorable a la paz europea.

Segun nuestras noticias, la policia ha encontrado ya una gran parte de las alhajas robadas al Sr. Samper, y tiene fundadas esperanzas de rescatar las demás.

Con razon sospechábamos anoche al inscribir las partes de los fondos extranjeros fijados en la Bolsa, que había equivocación en el precio del 3 por 100 francés, pues no se concebía una baja de cerca de 4 por 100

an solo una clase de valores, cuando en los demás la baja era insignificante; pero nosotros atribuimos el error al telegrafo, y tuvimos ocasion de cerciorarnos anoche mismo, de que el telegrafo comunicó la cotización verdadera, que no era de 65-75 para el 3 francés como se anunció en la Bolsa, sino de 69-15, o sean 20 céntimos de alza sobre el día anterior, en el cual hay bastante diferencia.

Los precios equivocados que anunció la Bolsa causaron gran sensación al pronto, pero diferentes personas se acercaron a la dirección de telegrafos y al ministerio de la Gobernacion donde supieron la verdad y de donde se nos pasó aviso a hora en que ya había circulado LA CORRESPONDENCIA.

Ignoramos el origen de la equivocación trascendentalísima cometida en el despacho fijado en la Bolsa y en el Circulo de comercio: a la autoridad toca inquirirlo, y por lo mismo que nosotros bajo la fe de la noticia oficial de la Bolsa contribuímos a difundir el error, por lo mismo nos abstendremos de todo comentario, que podría parecer apasionado, si bien creamos que el señor ministro de Fomento cuidará muy eficazmente de que este asunto se esclarezca y se comunique al público el resultado de la averiguación para satisfacción de todos.

He aquí el despacho telegráfico de los fondos, tal como se comunicó:

Paris 16.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés a 69-15; el 4 1/2 a 65-60; el 3 por 100 español interior a 47 5/8; el exterior a 43 1/2; la diferida a 39 3/4, y la amortizable a 23 3/8.

Londres 16.—Los consolidados se han hecho de 92 3/4 a 7/8.

Santo de hoy.—Santa Eduvigis, viuda.

SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

Se ha declarado de segundo orden la carretera que partiendo de Parédes ha de terminar en Sigüenza.

Por real orden de 10 del corriente se ha dispuesto que en lo sucesivo se publiquen los estados de Deuda flotante dentro de la segunda quincena del mes inmediato al que estos pertenezcan.

La Gaceta publica una lista de suscripciones recogidas en el Perú, de los españoles residentes en aquella república, en favor de los soldados del ejército español inutilizados en la guerra de Africa, importante 10,936 pesos fuertes.

Ha sido autorizada la constitucion de la sociedad minera *Carmen de Fianza*, formada para beneficiar la mina de cobre *Virgen del Carmen*, sita en el término de *Fianza*, de la provincia de Almería.

La temperatura maxima de ayer fué de 20, y la minima de 5, ambos de Reaumur.

Un accidente imprevisto interrumpió una de las últimas sesiones de la Cámara de diputados de Turin. Pareció que una de las cornisas doradas que forman parte de la ornamentación de la bóveda se desprendió y cayó sobre la cabeza del diputado Mauro Macchi, que perdió el conocimiento por espacio de algunos instantes. Trasladado a una sala inmediata, se le prodigaron los mas minuciosos cuidados, por parte de los eucortos y de muchos de sus colegas. La herida de M. Macchi es ligera, pero no obstante, no pudo tomar parte en la votación.

La España se bate en retirada en la cuestion de intervencion española en Italia. Conviene nuestro colega en que no sea posible ni conveniente a España, ni tal vez a Italia misma, el envío instantáneo de soldados españoles al teatro de los atropellos, pero cree que no se reduce a esto todo lo que España puede y está en el caso de hacer, y dice que es injustificable la permanencia de la legación española en Turin.—Reunido ya en Madrid el gobierno, y pudiendo consagrarse, como creemos que ha empezado a hacerlo, al examen de esta cuestion y las demás que se relacionan con los sucesos de Italia, esperamos que en breve podrá conocer *La España* los pensamientos del ministerio sobre este asunto internacional.

La salud del ejército en Torrejon ha sido tan satisfactoria, que ni aun las enfermedades que han sufrido la población de Madrid y los cuerpos de la guarnicion, han aquejado a las tropas del campamento, habiéndose visto con asombro que de 7,500 individuos de tropa que componian aquel solo había ayer 22 atacados de enfermedades leves, a los cuales visitó S. M. la Reina; y de 1,800 caballos solo ha muerto desde que acamparon.

Cuando escribimos las líneas a que se refiere *La Iberia* dando cuenta de la entrada de SS. MM. en Madrid y su llegada al real alcázar, no teníamos noticia del suceso ocurrido en la Puerta del Sol. Decimos esto

por si nuestro colega ha querido dar algun doble sentido al párrafo que hoy publica. Dice un corresponsal de Paris que las sesiones del Parlamento sarde no serán mutuas, y se cree que dentro de ocho dias todos los proyectos de ley objeto del debate habrán sido discutidos y votados, y las Cámaras se prorogarán.

El general Cialdini, cuyo estado de salud era poco satisfactorio, ha tenido, segun un corresponsal, que renunciar el mando por haberse empeorado notablemente.

Parece que van a seguirse con grande actividad las obras del puerto de Barcelona, predominando la idea de que queden terminadas mucho antes del término fijado en la contrata.

Para hoy a las doce estaba convocado el Consejo de ministros.

Todos los dias llegan a Gaeta prisioneros garibaldinos. El ministro del Interior y de Justicia, Sr. Pietro Ulloa, hizo que le presentaran algunos para preguntarles como eran tratados en el castillo, lo que contestaron que solo echaban de menos su libertad y declaraban sinceramente que eran tratados con humanidad. «Estad seguros», dijo el ministro, que nosotros nos hemos impuesto siempre como un deber practicar la humanidad que vosotros proclamais».

Se ha confirmado la noticia de haberse separado el Sr. Guardiola de la redaccion de *La Discusion*. Este diario publica un comunicado de dicho señor, motivando su separacion. El Sr. Guardiola declara que es socialista y por consiguiente no puede seguir formando parte de un periódico que rechaza el socialismo y que tiene a esta doctrina por antitética de la democracia.

Después de haber visto la discusion promovida por el Sr. Garrido con motivo de la biografía de D. Sixto Cámara, y de ver la nueva disidencia que ha surgido en el seno del periódico democrático por la salida del Sr. Guardiola, no habrá quien desconozca que la discordia ha metido la hoz en las filas de la democracia española, y que no tardaran en descubrirse sus efectos disolventes.

El monasterio de Forges-les-Chimay (Belgica), que ha adquirido recientemente una triste celebridad en los anales judiciales, acaba, dice la *Presse* de Paris, de ser devorado en parte por las llamas. El incendio se declaró el domingo durante las vísperas. Los trapenses estaban reunidos en la iglesia y cantaban los oficios divinos, cuando de repente el fuego estalló por tres partes a la vez en la sacristía y en la torre. Las pérdidas se calculan en unos 100,000 francos. El monje Hugot, que era el incendiario, fué preso, y segun se asegura, declaró a la gendarmeria que el motivo de su criminal accion era vengarse del prior que le había reprendido en presencia de todos los religiosos.

Entré las mejoras que dice uno de nuestros colegas se van a introducir en Alcoy, figura la construcción de una Plaza de Toros en reemplazo de la que hoy existe, que es vieja y de escasas dimensiones. Nosotros no calificamos de mejoras la construcción de plazas de toros.

El día 10 se verificó en Barcelona a presencia de los señores don Angel Camon, ingeniero jefe de la provincia, y de don José Echevarria, que lo es de ferro-carriles, la prueba de una máquina locomóvil que Mr. Taylor ha introducido en España para arrastrar pesos por las carreteras ordinarias. El ensayo parece que dejó satisfechos a dichos señores, pues con una velocidad de 4 kilómetros por hora arrastró 8 toneladas de peso, subiendo una pendiente de 7 p. 100.

El célebre compositor alemán, a quien muchos dan el nombre de Rossini alemán, y que desde el año de 1818 estaba emigrado a causa de haber tomado parte en los acontecimientos políticos de aquella época, acaba de ser amnistiado por el rey de Sajonia.

El Sr. D. José Maria Orense publica en *La Discusion* un artículo recomendando la creación de un Banco especial de ferro-carriles, pensamiento que actualmente se agita en Francia. Para plantear dicho Banco, solo se requieren, a juicio del Sr. Orense, algunos hombres de capital, y pocos que se encarguen de dar los pasos materiales que exigen nuestras actuales leyes. «No basta, añade, una casa sola, por rica que sea; es preciso que sea una asociación que pueda aumentarse casi hasta el infinito, creando por acciones el capital que vaya siendo necesario».

Examinando *La España* las espoliaciones y saqueos cometidos en Nápoles, dice que en nada se diferencian los demagogos de hoy de los demagogos de ayer; los de un

pais de los de otro; los de Francia de los de Italia. En 1793 se gritaba en Francia, como hoy se vocifera en Italia, «justicia, igualdad y libertad». La Convencion y el comité de salvacion publica confiscaban con nombre de la justicia los bienes de los nobles, el patrimonio real y desamortizaban las propiedades de la Iglesia.

En 1860, los libertadores de Italia empiezan por donde concluyeron sus progenitores, y concluyen por donde estos empezaron: entregan a manos vivas las fincas de la Iglesia, se reparten las alhajas de los duques de Parma, Toscana, Módena y del rey de Nápoles; sequestran en provecho propio el patrimonio particular de Francisco II, y organizan expediciones patrióticas para saquear las casas de los nobles.

Una correspondencia de Londres, ocupándose de las jugadas de Bolsa en aquella plaza, trae algunos curiosos apuntes sobre el baron Nathan Méyer de Rothschild, fundador de la casa que lleva este ilustre nombre. Rothschild solia hacer con frecuencia jugadas de 400 millones. La influencia que este rey de los capitalistas ejercia en los fondos, era omnipotente. La baja y la alza de estos, dependia de su voluntad suprema. Su táctica era verdaderamente sublime, y su audacia sin ejemplo. Su espíritu llenaba la Bolsa, pero su persona se mantenía siempre a una distancia respetable de ella.

Una de las causas de su grande éxito era el profundo secreto en que envolvía todas sus transacciones. Rothschild era un perfecto diplomático. En las ocasiones ordinarias tenia sus corredores y agentes para que ejecutasen sus planes; pero en los casos extraordinarios, cuando queria producir una baja o una alza, porque veia la oportunidad de una gran jugada, echaba mano de corredores y agentes extraordinarios, los cuales ejecutaban sus órdenes sin conocer tan siquiera el objeto final a que se encaminaban sus maniobras. En comunicacion con todas las cortes de Europa, y en poder de las noticias de los acontecimientos, primero que los mismos agentes del gobierno, sabia con anticipacion si los fondos habian de bajar o subir, y obraba en consecuencia. Desde su muerte hasta la fecha nadie ha llenado todavía el vacío que dejó en la Bolsa de Londres. Hay grandes jugadores, pero ninguno se aproxima con mucho a Rothschild.

De un notable artículo que con la firma del Sr. Mañé y Flaquer, a quien ciertamente no se acusará de neo-católico, y el título de *Turin y Roma* publica el *Diario de Barcelona*, tomamos las líneas siguientes: «Si nos aflige lo que está sucediendo en Italia es por el amor que profesamos a la libertad, hoy mas que nunca en peligro por los escasos que en su nombre se cometen. El porvenir de la iglesia, hoy abandonada y perseguida en la persona de su jefe visible, no nos inspira ningun cuidado: por fortuna su suerte no depende de las malas pasiones de los hombres».

Es muy posible que el Soberano Pontífice se vea obligado a buscar lejos de Roma donde ejercer con decoro y libertad su sagrado ministerio; es posible que la Santa Basílica se vea convertida en pesebre y se abreen los caballos de los nuevos Alaricos en la tumba de los Apóstoles; es posible que los ministros del Señor se vean perseguidos y encarcelados, y que el Padre común de los fieles, la mas grande y venerable figura de nuestros tiempos, sucumba bajo el peso de la aflicción y del infortunio. ¿Qué importa? El viento de las tempestades desparrama, pero no destruye la semilla de la verdad, y la sangre de los mártires no la ahoga, sino que la fecundiza. Tres restauraciones de Papas ha visto este siglo, y si Dios lo tiene así dispuesto también verá la cuarta. Mas lo que no verá este siglo ni ningun otro, es que la iniquidad, triunfante por sorpresa, insulte por mucho tiempo desde su usurpado trono los sagrados principios de la religion y la moral, de la justicia y del honor, que deben ser las bases de toda sociedad humana».

La España inserta hoy a la cabeza de su seccion política, la siguiente enérgica protesta contra el ineficaz decreto deifcando al régida Milano.

«Hace pocos dias que una reunion de hombres que se llama gobierno, ha arrojado a la faz de la Europa civilizada la ignominia de un decreto, por el que se conceden recompensas a la familia de un regicida, y se tributan honores a su memoria. Esto se ha hecho en Nápoles. El gobierno revolucionario ha decretado que Agostino Milano no es un asesino. Semejante ejemplo es un horroroso incentivo. Las malas pasiones no necesitan tanto para llevar a cabo los mas temerarios intentos. ¿Qué han de hacer en vista de esas recompensas y de esos honores? ¿Y hay aun quien abrigue simpatias por el gobierno de Nápoles? ¿Y hay todavía entre nosotros quien pretenda que España permanezca indiferente en los asuntos de Italia?»

El 11 del actual, a las cuatro de la tarde, cinco obreros escultores trabajaban en el quinto piso de una casa que se construye en Paris, en la esquina de las calles Amelot y de San Pedro. El andamio en que se hallaban vino al suelo de improviso, y los cinco obreros cayeron a la calle. Solo uno se preservó como por milagro, y solo recibió ligeras contusiones. Los otros cuatro, cuya existencia no ofrece peligro, al parecer, recibieron heridas muy graves. Suministráronles los primeros auxilios en casa de un farmacéutico, y en seguida fueron trasladados al hospital Beaujon.

Ha llegado a Villanueva y Geltrú el señor Spira, que últimamente ha dado algunas funciones en Barcelona con el instrumento de su invencion, compuesto de madera y paja.

El día 9 se sintieron en Almería lotos dos terremotos, que aunque no tan fuertes como los del día 22 del pasado, no han dejado de producir alarma en los pusilánimes, recordando, sin duda, la catástrofe de 1804, en que se quebrantaron los mejores edificios, y se hundieron algunos, especialmente en el Reducto, ó antiguo barrio de la Judería. Sin embargo, segun las correspondencias, no es de temer tan formidable peligro, ya porque las muchas ruinas abiertas próximamente en la capital, impiden ó debilitan la trasmision del movimiento, ya porque los grandes trabajos hechos en la Sierra del Cabo de Gata, ó Caridame, punto en que, con mucha similitud, debió existir una boca del crater, han hecho difícil y tal vez imposible la repetición de semejante desgracia.

Parece que ha sido nombrado para mandar el regimiento de caballería de Farnesio, el brigadier de la misma arma don Fernando de Arce y Villapando.

Reconozca *El Universal* que al dirigirse a LA CORRESPONDENCIA, usó un lenguaje impropio de las controversias periodísticas, y LA CORRESPONDENCIA, sabedora ya de quienes son los redactores de *El Universal*, no tendrá inconveniente en dejar el decoro de su colega en el lugar que le corresponde.

En el mes de setiembre último se han cometido en la provincia de Valencia 86 delitos, habiéndose aprehendido 105 delinquentes, a saber: 51 por los inspectores de vigilancia, 24 por los fusileros, y 30 por las guardias civiles. De ellos lo han sido 10 por asesinato, 18 por heridas, 11 por robo, 5 por hurto, 25 por escándalo, 3 por desertes del ejército y 25 por usar armas prohibidas. Entre los mencionados delinquentes figuran 16 mujeres.

Rectificando la noticia de *La Epoca*, relativa a no haberse hecho ningun preparativo en el palacio de Guadalajara para recibir a S. M., dice *El Leon Español* que el ayuntamiento de Guadalajara pidió al duque su palacio para alojar a la Reina, y el duque, que a haberlo tenido en buena disposicion lo hubiera hecho por sí mismo, como lo ha hecho siempre sin ayuda ni escitacion de nadie, contestó que en el palacio se estaban haciendo grandes obras de reparacion, que estaba en su mayor parte inseguro, y además que lo podes habitable no estaba de modo de poder recibir decorosamente a las augustas personas.

El ayuntamiento, sin embargo, añale, insistió en su peticion, y el duque de Osuna mandó ponerlo a su disposicion, encargando que se dispusiera tambien todo cuanto allí había para que pudiese alojarse magníficamente el ayuntamiento. Esto es lo que ha pasado. El duque de Osuna además ha puesto a disposicion de la Reina sus carruajes y sus fijos, y habría hecho lo que desea *La Epoca* y mucho mas, a no haberse encontrado su palacio casi desnudo y casi demantelado para recibir tan dignos huéspedes.

El 16 se abrió en Alicante la sesion provincial, que honra en extremo a aquella provincia por los productos agrícolas y objetos artísticos que figuran en ella.

Las actuaciones contra el jovencito de tenido en el acto de intentar disparar una pistola sobre la comitiva regia, continúan rápidamente.

Hemos oido que el trofeo que llevaba era todo nuevo. Por sus explicaciones, ane las primeras personas que le oyeron, parecia un hombre dotado de escasos alcances.

El corresponsal de *El Clamor* en Gibraltar, participa a éste diario que se halla en aquella plaza un comisionado marroquí que pasa a Inglaterra con objeto de contratar un empréstito para pagar la indemnizacion de guerra.

La rectificacion que publicamos anteayer sobre el alzamiento en la Habana del señor Solano Albear, con fondos del Banco de España, viene confirmada en otra carta que escribe a *El Clamor* per la via de los

Estados-Unidos, el mismo corresponsal que dió aquella noticia. Hé aquí un párrafo de dicha carta, fechada en la Habana el 23 de setiembre:

«No es el Banco de España el acreedor que esta desgracia la sufrida, sino otro establecimiento de crédito español, del que era comisionado el Sr. Solano. El padrero de este señor se ignora completamente: unos le creen en los Estados Unidos; otros en la América que fué española, y hay quien asegura que se halla escondido en esta isla. Nuestra admirable policía, que con razón goza de la opinión de ser la más cara y la más mala del mundo, nada sabe, así como tampoco sabe y no ha podido prender a los asesinos del joven don Ambrosio Morejon, víctima de ellos en Matanzas.»

Las corridas de toros que han tenido lugar en la plaza de Valencia han sido bastante animadas. Los bichos dieron poco juego pero la cuadrilla trabajó con buena voluntad, distinguiéndose y haciéndose aplaudir el Tato en muchas suertes.

Los diarios franceses insisten en rebajar la importancia de la próxima conferencia de Varsovia. «La opinión pública de Europa», dice *Patrie*, tiene los ojos fijos en Varsovia, menos tal vez porque aguarda de la entrevista de los soberanos del Norte la solución de una cuestión que interesa al Mediodía del Continente que porque ciertos partidos políticos insisten en ver en este Congreso de príncipes un foco contra-revolucionario.»

Ocupándose del *manifiesto de Carabanchel*, dice *La Discusión*, que el Sr. Gonzalez Brabo no sabe qué política seguir, si la de represión ó la de tolerancia. Y la razón es muy obvia, dice el citado periódico: «El partido moderado no es partido de ideas; es partido de circunstancias, de ocasiones, siervo humildísimo y obediente de los hechos. El partido moderado no tiene mas fin que mandar. Su único propósito es coger el gobierno, tocar con sus manos el cielo del poder para repartir el maná del presupuesto entre sus huéspedes de empleados. Por consiguiente, si para alcanzar el poder necesita aparentar una política liberal, amplia, tolerante, progresiva, aparentará esa política, y si para conservarlo necesita fusilar, deportar, cometer toda suerte de tropelías, las cometerá sin escrúpulo. Y hé ahí todo lo que se oculta en el esperado manifiesto del Sr. Gonzalez Brabo. Dadme el poder, dice, y si me lo dais, yo mandaré progresiva ó reaccionariamente; yo seré tolerante ó opresor; yo tomaré este ó el otro camino con tal que á las miras de mi poder convenga.»

La Iberia dice que si no fué el Sr. Gonzalez Brabo quien inició la polémica en *El Horizonte*, si trató de temerarla, y si se introdujeron en ella sin su conocimiento y tal vez á despecho de los redactores algunas afirmaciones que no acepta; si el señor Gutierrez de la Vega dijo tambien que él no habia tomado parte en la polémica, ni aun la habia sabido; ¿ha habido un incógnito que ha movido la tempestad, que ha envenenado la lucha? ¿Cómo la redacción, comprometida por esta mano desconocida, no ha protestado presentándole al público á quien la tomó por instrumento?

La España, hallándose mas ó menos conforme con muchas de las apreciaciones del manifiesto del Sr. Gonzalez Brabo, respecto á los grandes intereses políticos comprometidos en la cuestión italiana, no puede, sin embargo, creer que la coalición con los partidos revolucionarios y la proclamación del principio de la soberanía nacional sean, como se proponía en los célebres artículos de *El Horizonte*, los medios mas convenientes para dominar la revolución, colocarse en una vigorosa actitud de resistencia, é impedir que llegue la hora mortal de las concesiones.

Para *El Constitucional* el tan famoso documento del Sr. Gonzalez Brabo prueba perfectamente la union, armonía y cordial inteligencia que reinan entre los hombres del partido moderado, á pesar de las protestas que sobre esto se han hecho.

El Leon Español nada dice sobre el manifiesto de Carabanchel.

El Clamor Público dice, que la carta comunicada ha venido á aumentar la confusión. Ni acoge la política que sostuvo *El Horizonte* en sus últimos dias, ni se declara contra ella. Acusa de empirismo al gabinete, y se declara mas empirico que él. Ni es liberal, ni es conservador; establece solo un dilema. *El Clamor* no se sorprende de tal conducta, porque el Sr. Gonzalez Brabo nunca ha estado en su puesto, y su historia política es una constante contradicción.

Las Noveades, al examinar el documen-

to en cuestión dice, que es singular lo que pasa á veces con los diarios moderados, y es, que en sus periódicos se introducen cosas que producen escándalo, cuya responsabilidad se rechaza *apres coup*, y cuyos autores quedan siempre ocultos bajo misteriosos velo.

El Diario Español dice que el tono mismo en que ese documento se halla concebido, los demuestran que en él se lanzan á cuantos, en uso de un derecho incuestionable, han exhumado los antecedentes de su autor para juzgar de la importancia de sus declaraciones y del valor que debía darse á sus protestas, revelan de un modo indudable que la inteligencia del Sr. Gonzalez Brabo se halla anublada por la pasión y por el despecho que no puede menos de haberle producido el sentimiento unánime de reprobación con que todos los hombres imparciales acogieron su violento cambio de frente.

El Día considera el escrito del Sr. Gonzalez Brabo como la quinta esencia de los célebres artículos de *El Horizonte*. «Para que nada falte de ellos, dice, se ratifica el autor de la carta en la apreciación que tanto dió que hablar y que escribir, de que cualquiera política definida (sin exceptuar por supuesto la democrática, republicana y socialista) es preferible á la política de la union liberal.»

El Times ha publicado con el epígrafe *El Trono Español*, un comunicado de D. Juan de Borbon, contestando al artículo de aquel periódico referente al célebre manifiesto del nuevo pretendiente. Es un escrito tan abigarrado como todos los que han salido de la pluma de D. Juan ó de su secretario Lazzeu. Hé aquí como concluye:

«Puedo cometer un error en mi modo de obrar, pero puedo asegurar que mis deseos no van mas allá del bien público, y repito, que no me guía otra ambición, ni seré yo quien promueva una guerra civil.»

«Es mucho el desinterés y la abnegación del ex-infante D. Juan!»

La Academia de legislación y jurisprudencia ha nombrado su presidente al distinguido jurista D. Francisco Salmerón y Alonso, ex-diputado constituyente.

El Sr. D. Maurício Lopez Roberís, director general de Correos, se ha encargado de la dirección de Beneficencia y Sanidad durante la ausencia del señor Rubi, que va á visitar el lazareto de Mahón y otros puntos del Mediterráneo.

Corrian en París rumores de que en Saint-Cloud el emperador ha recibido á un enviado particular de Garibaldi, que llevaba el *traje tradicional de la brisa encarnada*, encargado de una misión completamente secreta.

No damos crédito á la noticia.

D. Angel Maria de Luna se retira por algun tiempo de la dirección del diario *La Palma de Cadiz*. Así lo dice una comunicación del mismo, que publica nuestro colega.

El correo extranjero llegado hoy, nos trae el texto del manifiesto dirigido por el rey Victor Manuel á los pueblos de la Italia meridional, de que ya nos habia dado cuenta el telegrafo.

A pesar de la mucha extensión de este documento, que leemos en la *Patrie*, le consideramos bastante importante para reproducirle íntegro. Dice así:

«En este solemne momento para la historia y los destinos de los italianos, principia diciendo el soberano del Piamonte, me dirijo á vosotros, pueblos de la Italia meridional, que despues de haber cambiado en mi nombre vuestro estado de cosas, me enyais vuestras diputaciones compuestas de hombres escogidos en todas las clases de la sociedad, de magistrados, de diputados en los consejos municipales, para pedirme el restablecimiento del orden y la libertad en vuestro país, y su union á mi reino.»

Quiero haceros conocer cuál es el pensamiento que me guía, cuáles son los deberes que me imponen mi conciencia, si la Providencia me coloca en el trono de Italia.

Yo he subido á mi trono despues de grandes desastres. Mi padre me dió un hermoso ejemplo al renunciar la corona para salvar su propia dignidad y la libertad de sus pueblos. Carlos Alberto cayó con las armas en la mano y murió en el destierro. Su muerte ha unido mas y mas los destinos de mi familia á los del pueblo italiano, que hace largos siglos que viene depositando en tierra extranjera las cenizas de sus patriotas como un título á la reivindicación de la herencia de cada una de las naciones que Dios ha colocado en sus fronteras y que hablan la misma lengua. Yo he seguido este ejemplo, y el recuerdo de mi padre ha sido siempre mi ángel tutelar.

Entre la corona y la palabra dada, la elección para mí no era dudosa. He sostenido

la libertad en tiempos poco favorables para la libertad, porque al obrar así queria que echara profundas raíces en las costumbres de los pueblos y al mismo tiempo no dudaba que hacia una cosa agradable á la nación. A pesar de la libertad concedida al Piamonte la herencia que mi augusto padre ha hecho presentir á todos los italianos, ha sido religiosamente respetada.

Por medio de la libertad en la representación, la instrucción del pueblo, las obras públicas importantes, la libertad de la industria y el comercio, he procurado aumentar la prosperidad de mi pueblo. Quiero que se respete la religión católica, dejando, sin embargo, á cada uno la libertad de conciencia, y que la autoridad civil resista abiertamente á ese partido obstinado y provocador que presume ser el único amigo y defensor de los tronos; pero quiero, en nombre de Dios, mandar á los reyes poner entre el príncipe y el pueblo la barrera de su intolerancia apasionada.

Este modo de gobernar no podía menos de ser de funesto efecto para el resto de Italia. La concordia entre el príncipe y su pueblo en el hecho de la independencia nacional, la libertad civil y política, la libertad de la tribuna y de la prensa, el ejercicio que acaba de resucitar las tradiciones militares de Italia bajo la enseña tricolor, harán del Piamonte el porta-estandarte, el brazo de la Italia. La fuerza de un gobierno no es el resultado de una política oculta, sino de la influencia de las ideas y la opinión pública. Así es que yo he podido mantener en la patria del pueblo italiano reunido bajo mi cetro, el pensamiento de una hegemonía nacional de la que debía nacer una semejante union para las provincias divididas, en una sola nación.

Italia se ha mostrado á la altura de mi pensamiento cuando ha visto ir á nuestros soldados á los campos de Crimea al lado de los de las dos grandes potencias occidentales. He querido conquistar para Italia el derecho de tomar parte en los actos y en todo lo que concierne á los intereses europeos.

En el Congreso de Paris, mis enviados pudieron hacer oír por vez primera á la Europa vuestros gritos de dolor y demostrar que la preponderancia de Austria en Italia era dañosa al equilibrio europeo, poniéndose de manifiesto los peligros que corría la independencia y la libertad del Piamonte si el resto de la Península no se veía libre de las influencias extranjeras. Mi magnánimo aliado el emperador Napoleón III comprendió que la causa italiana era digna de la gran nación que dirige, y los nuevos destinos de nuestra patria fueron inaugurados por una guerra justa. Los soldados italianos combatieron bizarramente al lado de las invencibles legiones de Francia. Los voluntarios, enviados desde todas las provincias, y todas las poblaciones bajo la bandera de la cruz de Saboya manifestaron que la Italia entera me habia investido del derecho de hablar y combatir en su nombre.

La razón de Estado, ha puesto término á la guerra; pero no á sus efectos que se esplean por la lógica inflexible de los acontecimientos y de los pueblos. Si yo hubiera estado poseído de esa ambición que se atribuye á mi familia, y que consiste en no hacer nada sino en razón de las circunstancias, me hubiera contentado con la adquisición de la Lombardia; pero habia vertido la sangre preciosa de mis soldados, no por mí sino por la Italia. Habia llamado á los italianos á las armas; algunas provincias italianas habian cambiado su gobierno para concurrir á la guerra de la independencia que sus soberanos rechazaban. Desde la paz de Villafranca estas provincias han pedido mi protección contra la restauración de sus antiguos gobiernos. Si los hechos que han tenido lugar en la Italia central eran la consecuencia de la guerra, á la cual habiamos invitado á los pueblos; si el sistema de intervención extranjera debía ser abandonado en Italia para siempre, yo debía reconocer y sostener á estos pueblos el derecho de manifestar libre y legalmente sus votos.

He retirado mi gobierno y ellos se han dado uno regular; he retirado mis tropas, y ellos han organizado fuerzas regulares, y auxiliados por la concordia y por todas las virtudes cívicas han adquirido tal grado de fuerza y reputación que solo pudieran ser vencidos por las armas extranjeras. Merced al buen sentido de la Italia central, la idea monárquica se consolidó de una manera estable, y la monarquía ha moderado moralmente el movimiento pacífico popular. De este modo, la Italia se ha elevado en la estimación de las naciones civilizadas, y se ha demostrado á la Europa que los italianos son aptos para gobernarse por sí mismos.

Aceptando la anexión, sabia con qué dificultad europea tenia que luchar; pero no podia faltar á la palabra dada á los ita-

lianos al proclamar la guerra. Los que me acusan de imprudencia en Europa, juzgárame con frío criterio y digan: ¿qué hubiera sido, qué seria de la Italia el día en que la monarquía fuese impotente para satisfacer la necesidad de la constitución nacional?

En cuanto á las ansiedades, el movimiento nacional, si en sustancia no ha cambiado, ha tomado nuevas formas.

Al aceptar del derecho popular esas nobles y hermosas provincias, yo debía reconocer lealmente la aplicación de este principio, y no me era dado meditar con arreglo á mis afecciones e intereses particulares. En virtud de este principio, he hecho por el bien de la Italia el sacrificio mas costoso á mi corazón, renunciando á dos nobles provincias del reino de mis abuelos.

Siempre he dado á los príncipes italianos que han querido ser mis enemigos, consejos sinceros, resultado, caso de que fueran ineficaces, á arrostrar el peligro que su ceguera hacia correr á los tronos y á aceptar la voluntad de Italia.

Yo habia ofrecido en vano la alianza al gran duque antes de la guerra. Habia ofrecido al Soberano Pontífice, en quien venero al jefe de la religión de mis antepasados y de mis pueblos, antes de la conclusión de la paz, asumir en mi persona el vicariato de la Umbria y las Marcas.

Era claro que estas provincias, sostenidas solamente por el concurso de mercenarios extranjeros, si no obtenían la garantía del gobierno civil que yo proponía, habian de acudir tarde ó temprano á la revolución. No recordare aqui los consejos dados durante muchos años al rey Fernando, de Nápoles, por las potencias. Los juicios que en el Congreso de Paris se han formulado sobre su gobierno, preparaban naturalmente á los pueblos á cambiarle, si las quejas de la opinión pública y las negociaciones diplomáticas eran ilusorias. He hecho ofrecer alianza á su joven sucesor para la guerra de la independencia, y todavia he hallado los ánimos rebeldes á toda simpatía italiana y los entendimientos cegados por la pasión.

Era cosa muy natural que los sucesos que han tenido lugar en Italia septentrional y central escitasen mas ó menos los ánimos en la meridional. En Sicilia esta escitacion se ha manifestado por medio de una franca insurrección. Se combatía por la libertad en Sicilia, cuando un esforzado guerrero adicto á la Italia y á mí, el general Garibaldi, corrió en su auxilio. Eran italianos, y yo no podia ni debía contenerlos. La caída del gobierno de Nápoles ha confirmado lo que mi corazón me decia, esto es, que es necesario á los reyes el amor y á los gobiernos la estimación de los pueblos.

En las Dos-Sicilias se inauguró el nuevo régimen en mi nombre; pero algunos hechos han dado motivo para temer que esta política representada por mi nombre no fuese bien interpretada. Italia entera ha temido que á la sombra de una gloriosa popularidad y de una probidad proverbial se levantase una facción dispuesta á sacrificar el próximo triunfo nacional á las quimeras de su ambicioso fanatismo. Todos los italianos se han dirigido á mí para que conjurase este peligro. Era deber mio el hacerlo, porque en el estado actual de cosas no seria moderación y prudencia sino debilidad é imprevisión el no dirigir con mano firme el movimiento nacional de que soy responsable ante Europa.

He hecho penetrar á mis soldados en las Marcas y en la Umbria, dispersando esas masas de gentes de todos los países que se habian reunido, nueva é inusitada forma de intervención extranjera, y la peor de todas. He proclamado la Italia de los italianos, y no permitire nunca que la Italia sea el centro de dos sectas cosmopolitas que se dan en ella cita, para combinar los planes de la reacción ó de la demagogia universal.

¡Pueblos de la Italia meridional! Mis tropas se adelantan entre vosotros para consolidar el orden; no vengo á imponeros mi voluntad, sino á hacer respetar la vuestra. Podéis manifestarla libremente: la Providencia, que protege las causas justas, inspirará el voto que habeis de depositar en las urnas.

Cualquiera que sea la gravedad de los sucesos, espero tranquilizo el juicio de la Europa civilizada y el de la historia, porque tengo el convencimiento de haber cumplido con mis deberes de rey y de italiano. Mi política no será tal vez inútil para reconciliar en Europa el progreso de los pueblos con la estabilidad de las monarquías, y de que pongo un término en Italia á la era de las revoluciones.

Dado en Ancona á 9 de octubre de 1860. —Victor Manuel.—Parini.

TERCERA EDICION.

A LAS SEIS DE LA NOCHE. Hay recibidos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Viena 16.—Los condes de Nadasdy y Thun han resuelto dejar el ministerio.

La Gaceta de Munich publica un despacho de Turin en que se anuncia que los embajadores de Prusia y Rusia han protestado formalmente contra la conducta del gobierno sardeño.

El preso á ver tarde se llama José Rodríguez; hacia tres meses que servia en el castro de Sr. Nuñez de Prado, donde no habia dado lugar á quejas. El día 15, santo de la señora de la casa, habia recibido de propiedad 30 rs., que empleó en la adquisición del cachorrillo con que intento hacer fuego.

Hemos dicho que S. M. la Reina no se habia apercibido de nada, y no es exacto: la Reina vió el movimiento, y estrechó al príncipe entre sus brazos. Pocos momentos despues habia desaparecido toda emoción de su semblante y nadie hubiera sospechado, al verla pasar risueña y saludando al pueblo, el cobarde atentado que acababa de intentar un insensato.

Hasta ahora la opinion está conforme en atribuir á un hecho aislado la intencion de ayer. El preso quiso ser soldado un año há, y no pudo conseguirlo por impedimento fisico; entonces quiso suicidarse, y desde dicha época se le habia oido repetir varias veces que él necesitaba salir de la condicion de criado.

Las primeras palabras pronunciadas por la Reina al enterarse de la intencion del miserable Rodriguez, fueron sublimes. «Ese infeliz no podia tener otro objeto que el de llamar la atencion sobre su persona; que se le interrogue, y si, como creo, todo es una alucinacion, que se le ponga en libertad y se le dé para librar su vida de la miseria.»

Palabras magnánimas que revelan la bondad de corazón de nuestra augusta soberana.

Los guardias veteranos que detuvieron á Rodriguez, fueron Leandro Ruiz Garcia y Félix Miranda Ocio.

El primero que sujetó al agresor no fué el teniente alcalde de Correos, como anunciamos, sino D. José Orozco y Baron, que vive calle de San Cristóbal, núm. 2, cuarto tercero.

En la Bolsa de Madrid de hoy se publicó el consolidado al contado á 48-90 y la diferida á 40-95 y 40-90. La deuda amortizable de primera clase. Tambien se publicó á fin del corriente á 34 por 100. Los demás valores sin alteracion.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Paris 17.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 frances á 69; el 4 1/2 á 86; el 3 por 100 español interior á 47 1/2; el exterior á 43 1/2; la diferida á 39 1/2, y la amortizable á 60.

Londres 17.—Los consolidados se han hecho de 93 á 178.

ESPECTACULOS.

REAL.—A las ocho y media de la noche.

—Las Visperas Sicilianas.

PRINCIPE.—A las ocho de la noche. —*Deudas de la conciencia*.—Baile.—*Héir por los mismos flos*.

ZARZUELA.—A las ocho y media de la noche.—*D. Buefalo*.

CIRCO.—A las ocho y media de la noche. —*Marcos*.—*El último momento*.

VARIEDADES.—A las ocho de la noche. —*Historia de una carta*.—Baile.—*No mas secreto*.

CIRCO DE PRICE.—A las ocho de la noche, ejercicios ecuestres y gimnásticos.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de mañana.—San Lucas evangelista.

Culto divino para mañana.—Cuarenta Horas en la iglesia de San Antonio de los Portugueses, donde prosigue celebrándose la novena del glorioso Arcángel San Rafael; por la mañana habra misa cantada, y por la tarde en los ejercicios predicará D. Eugenio Aguado.

Oid, los que tenéis fraguas. Monsieur Chereiss, ha ideado dar á los conductos que llevan el viento á las fraguas comunes, una disposición diferente de la que se usa por lo general. Hace que se coloque la tobera ó canon verticalmente en el centro y debajo del fuelle; de este modo, saliendo el viento directamente tiene mucha mas fuerza y velocidad que cuando sale oblicuamente y encuentra repercusión. Con este método se quema todo el carbón, no se forma ceniza, y al último no queda mas que una escoria seca que puede sacarse sin dificultad; la economía de combustible se evalúa en un 40 por 100. La celeridad de la salida del viento basta para impedir que el carbon muy menudo obstruya la tobera.

Bodegonas apetecibles.—Llaman la atención de los inteligentes en la exposición de pinturas tres bodegones pintados por el Sr. D. Federico Gimenez, que obtuvieron mencion honorífica en la esposicion anterior.

Divertir enseñando.—Se preparan unas carreras de toreros en la plaza de Aranjuez, lidiados por la cuadrilla que di-

ANUNCIOS.

AVISO A LOS PRODUCTORES Y PINTORES.—Se venden en grandes y pequeñas cantidades el color superior de Peñón, conocido hasta hoy con el nombre de Cere de Arbeteta: los que deseen interesarse en su compra se dirijan a D. Hernánz Mendez, que habita en la calle de Toledo, número 14, cuarto segundo de la derecha. (D. 17, 19, 21, 23, 25, 27, 29, 31, 2, 4, 6, 8, 10, 12 y 14.)

ESPECTACULO.—CADA DIA ES MAS grande la concurrencia que viene a ver la catedral de Palermo: cuantos la ven no pueden por menos de admirar esta preciosidad y la recomiendan a sus amigos: a demas del gran merito de esta obra, llama la atencion las sesenta figuras de movimiento que por su propiedad admiran al espectador y en los pocos dias que estar en ella de manifiesto nadie dejará de ver esta maravilla. Está de manifiesto de seis a once de la noche, calle de Sevilla, núm. 12, entrada general un real. (D. 17, 19, 21, 23 y 25.)

OBRA DE TEXTO.—MANUAL DE BOGANCIA, con 13 láminas perfectamente grabadas y 12 estados sinópticos, escrito en francés por M. J. Girardin y J. Fullot, traducido por D. J. M. C. Se vende en Madrid a 32 rs. en rústica, en las librerías de Hurtado, calle de Carretas, de Olamendi, calle de la Paz, y de Lopez, calle del Carmen. (1 m. 1.)

SE CEDE UN BONITO GABINETE CON Salcobá, para un caballero solo. Calle de Santa Catalina, núm. 1, cuarto segundo derecha. (D. 00, 16 y 17.)

VENTA DE EFECTOS MILITARES.—EN Alcalá de Henares el día 20 del corriente mes, a las diez de la mañana, en la iglesia del cuartel de jesuitas, donde se halla establecido el repuesto general de caballería, se procederá a la venta en pública licitación, de los efectos que se marcan a continuación: 530 pares de chascas, 800 pares de pantalones de media botas, 3 chaquetas de paño, 100 botones chicos y grandes, 100 varas de galon de plata, 10 levitas, 146 manoplas, 379 fundas de paño para capa, 34 idem de lienzo, 191 bandoleros de gala sin galones, 196 cinturones, 44 tafanudas de charol, 106 idem de diario, 178 mantillas de gala sin galones, 178 tafanudas, 2 botiquines para caballos, 2 marcas para id.

Lo que se anuncia al público para el que quisiese interesarse en su adquisición. (D. 00 y 16.)

EN LA ANTIGUA FONDA DEL CISNE, Esigue la venta todos los dias no festivos, desde las dos hasta las cuatro de la tarde, de los generos restantes, de los vinos de varias clases, objetos de servicio de mesa, anaqueleros y mostradores. (2 m. 2.)

QUE BARATURA!—UNA CAJA DE Papeles ingleses superiores, que no se cala, canto dorado, cien sobres, veinte y cuatro plumas, un porta-plumas, dos lapiceros, dos barras de jabón, un frasquito de tinta de color, una caja de polvos, otra de obleas, una pastilla de jabón de olor. Todo, 16 reales: sin contar el papel, 15 reales.—Se regalan un par de gemelos. Calle de Alea, números 6 y 8. (D. 00, 00, 00, 00 y 15.)

CABINETE DE CURACION DE DON A. Garcia Lopez.—Dedicado especialmente al tratamiento de las enfermedades de la vista, sin necesidad de operaciones. Calle de la Abada, número 8. Horas de consulta: Todos los dias desde las doce hasta las tres. Gratis para los pobres de cuatro a cinco de la tarde. (D. 0, 0, 0, 0, 00, 00, 17, 19, 21, 23, 25, 27, 29 y 31.)

OBRA DE TEXTO.—CURSO DE QUIMICA, por Regnaud, y traducido por el coronel de ingenieros D. G. Verdú: cuatro tomos. Traducido de topografía, por el coronel de ingenieros D. R. Clavijo: un tomo y atlas. Estas obras se venden en la direccion general de ingenieros, palacio de Buena Vista. (D. 00, 00, 16 y 17.)

GRAN BARATO.—UNA BONITA CAJA de carton propia para viaje, 100 cartas y 100 sobres de papel ingles superior que no se cala, lacre, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, portaplumas y falsilla, todo a 14 reales, calle del Pez, núm. 36, portal. (1 m. 1.)

SE ALQUILA UNA SALA DECENTEMENTE amueblada, dos balcones a la calle y en un punto céntrico. Es cuarto de pocas escaleras, buena entrada y se cede con asistencia ó sin ella. Darán razón calle del Principe, número 13, platería y optica. (1 m. 1.)

EN LA CAPILLA DE LA VIRGEN DE LA Paloma, se celebrará el jueves próximo 19 del corriente, una solemne funcion de gracias por un devoto, con manifiesto y orquesta. Predicará el orador Sr. de Compañía. (1 m. 1.)

EL CIELO EN 1861 O SEA CALENDARIO de Joaquín Yague, conocido por el Arañón. Se hallará a 6 cuartos en Madrid, librería de D. José Cuesta, calle de Carretas, número 9; a provincias se remitirá franco de porte acompañando al pedido dos sellos de cuatro cuartos. Por mayor a 50 rs. el 100 en Madrid y 56 provincias franco de porte, acompañando al pedido su importe en libranza. (D. 00, 00, 19 y 21.)

rije el señor marqués de Villaseca, en la que se halla entre otros el marqués del Sobrozo y el del Sar. También habrá un día de queso, quizá en la semana próxima, en las dehasas del Canal.

El robo en casa del Sr. Samper.—Hemos recibido una carta del Sr. Lopez de Goicoechea, dependiente principal del señor Samper, en la cual se nos manifiesta que el robo verificado en el establecimiento de este no fue tan considerable como digimos repitiendo lo que de público se aseguraba, y que por mas que los ladrones consiguiesen su intento, se habian tomado todas las precauciones para burlar su rapacidad. Hay extremos contradictorios en este último; pero nuestras noticias particulares lo esplican. Parece que el encargado de vigilar el establecimiento se hallaba en las habitaciones interiores y los ladrones cerraron con mucho cuidado la comunicacion con la tienda y la trastienda para que no se los sintiera hacer el robo. En efecto, los malhechores penetraron por la alcantarilla rompiendo una fortísima rejilla por la cual se creia imposible la salida. Si sentimos que se verificase el robo, celebramos que no fuese de tanta importancia como se ha dicho.

Principe y Novedades.—Anteanoche se estrenó con buen éxito y en presencia de una escogida y numerosa concurrencia en el teatro del Principe, el proverbio en un acto, titulado Pobre importancia. Está escrito con bastante correccion. Como obra dramática vale poco. Mariano Fernandez fue aplaudido con justicia. Aun no se ha puesto de acuerdo el señor Valero con los arrendatarios del teatro de Novedades; pero se cree que desaparecerán pronto las dificultades que imposibilitan un arreglo definitivo. En la futura compañía ingresarán las señoras Buzon y la Candida Dardalla, y los señores Zamora, Bermón y Dardalla.

Leccion moral.—Mamá, mamá, decía Luisito corriendo, mira lo que traigo! Un pajarito: mira que bonito es!—Si que lo es, hijo. ¿Quién te lo ha dado?—Yo le he cogido en el nido. Y he dejado allí una porcion de pajaritos que esbata sin pluma aun. —Y que vas a hacer con él?—Mira le meto en una jaula y la cuelgo en el balcon. —¿Y luego?—Toma, luego le doy cañamones y pan. —¿Y quién cuidará de sus hijitos?—¡Ay! voy a buscarlos y los meto tambien en la jaula. —Bueno, pero temo que vengán los civiles a buscarte. —¿Para qué, mamá? —Para que vayas a acompañar a tu papá. —¿Pues dónde está?—En la cárcel. Ha mandado el alcalde que pase la vida contigo en un calabozo. —¿Qué malo es el alcalde? —¿Por qué es malo, hijo? No quiere hacer daño. Tendrás todo lo que quieras, pero ya no saldrás nunca de paseo, ni me volverás a ver. —¿Lloras? El alcalde no quiere hacer contigo mas que lo que tu quieres hacer con ese pajarito. Luisito lloró sin consuelo soltó el pajarito diciendo: —Ya no quiero el pajarito. —Pues mira, ese otro pajarito que canta en las ramas que dan contra la ventana, me está diciendo que viene de parte del alcalde a decirnos que tu papá está ya libre y a ti no te llevarán ya los civiles.

Regreso.—Después de una serie de desdichadas aventuras a quene y allende el Estrecho, ha regresado a Madrid el joven escritor Sr. Mobellan.

El tiro por la culata.—El domingo por la tarde, a eso de las cuatro, tres industriales, dos de los cuales no hace mucho vinieron de presidio, prevenidos en toda forma de instrumentos, y con las precauciones necesarias, a su pared penetraron en la casa número 5 de la calle del Siete de julio, para robar cuanto pudieran en la morada del honrado artesano Rafael Salas, habitante en el piso cuarto de la misma, cuyo proyecto tenían formado hacia ya algunos dias: una vez allí, haciendo uso de la palanqueta, formon y gananzas, lograron la entrada, pero no sus deseos, puesto que en la habitacion que creían completamente sin obstáculo a su criminal intento, se encontraron con dos individuos de la ronda, que allí tenia con este fin, el celoso inspector especial de vigilancia D. Francisco Briones, desde el momento que confidencialmente tuvo noticias de ello, siendo capturados los ladrones, a quienes se ocuparon un formon anejo, una fuerza ó palanqueta y una ganza con dobles plios, con todo lo cual fueron puestos a buen recaudo y se hallan a disposicion de los tribunales.

Honor a un español.—Leemos las siguientes líneas en el Cosmos, las cuales insertamos con mucho placer, por referirse a uno de los químicos mas entusiastas y laboriosos de nuestra patria. «ACADEMIA DE CIENCIAS.—Sesion del lunes 2 de agosto de 1860.—El señor Dumas, en nombre de D. Ramon de Luna, hábil químico español, da cuenta de los resultados obtenidos a consecuencia de continuadas investigaciones acerca de la composicion de la atmósfera en los barrios salubres é insalubres de Madrid; y de otras atmósferas aun mas limitadas, como por ejemplo, las de los jergones de paja de marz, colchones, etcetera. Estas diversas atmósferas difieren considerablemente unas de otras por las cantidades de ácido carbónico, por la presencia de los carbonatos alcalinos, de gases impuros y de miasmás deletéreos. Ese estudio ha impulsado a D. Ramon de Luna a buscar cuidadosamente las condiciones de una buena ventilación ó de una suficiente purificación del aire alterado. Por ejemplo, para los jergones y para los colchones ha encontrado que el agente más eficaz de purificación era el ácido nítrico ó hiponitrico; y que la mejor manera de emplear este agente era obrando por vía de aspiracion. Estas sabias y útiles investigaciones, que analizamos, recordando las palabras que acerca de ellas ha dicho M. Dumas, han sido designadas para concurrir al premio Monthyon, fundado para mejorar las artes insalubres»

Los partidos.—Nos hallábamos de visita en casa de unos amigos nuestros, cuando casualmente recayó la conversacion sobre los partidos políticos de España: se habló, se discutió, se charló largamente, hasta que un inglés que tambien

se encontraba en la reunion y habia llamado hasta entonces, se dirigió a nosotros, diciéndonos con la mayor finura y amabilidad.—Y bien, señor: yo estar en esto España muchos pocos dias, y no poder expresarme claritamento en la lengua vuestra; perdon, señor, si mi dice algo disparato: pero oír decir todos los dia pogrésita é moderato é servile é democrata, y yo non saber bien que esto significa: vueste estar redator de uno Correo é vueste saber toda esta cósita é yo suplicar a vueste que me las diga para pensar yo de esto: é perdon, señor a mí.—Con mucho gusto, caballero. Progresista es aquel que ama la libertad queriendo alcanzarla rápidamente dando participacion a las clases populares en todos los cargos públicos. Moderado, el que deseando tambien la libertad va a ella mas despacio, con mas rodeos, digamoslo así, respetando algo de lo antiguo y adoptando gran parte de lo nuevo. ¿Me entiende usted bien?—¡Oh! ¡oh! perfectamente, señor: perdon.—Los demócratas están divididos en dos fracciones; monárquicos y republicanos; pero unos y otros profesan amplios principios de libertad y no conceden participacion en los negocios públicos mas que al elemento popular. Carlista es el que ha defendido la causa de D. Carlos contra la legitimidad de Isabel II; y absolutistas los que no aceptan el gobierno representativo ya sea bajo el reinado de Carlos ó de Isabel. ¿Me entiende Vd.?—¡Ah! bien señor, gracias; perdon: pero mi oír decir otra moderato, é de la union liberal é otros muchos.—Con efecto, los ultra moderados se acercan mucho, mucho a los absolutistas; y los de la union liberal son aquellos que perteneciendo a diferentes partidos, se han unido bajo una bandera, deponiendo antiguos rencores, para acercarse al fin laudable de mejorar la condicion del país.—¡Oh! estar bien, gracias, señor.—Hay tambien neo-católicos.—¡Oh! señor, en España todos ser católicos.—Con efecto, todos son católicos sin neo, y de estos nada decimos; pero los que tienen antes el neo, son unos buenos sujetos.—¡Very good, bonos sujetos! decir vueste eso con ironia, mi parecer así.—Los neo-católicos son los transfugas de todos los partidos, gente hipócrita, piel de cordero y corazon de león, que quieren quitar la libertad y entregarnos a todos los horrores de una sangrienta restauracion.—Very good: yo reflexionar mucho sobre esto; entonces ser estos unos picarros: ¡oh! bien señor, perdon; mi oír decir que hay picarros en todos los partidos; que haber pogrésitas que fueron moderatos é al revés, é serviles, é carlistas en los demócratas, é mucho de cangreja: ¡oh! perdon: que cósita es cangreja? mi ha oído decirlo.—Cangrejo se ha dicho de los moderados en sentido figurado y burlesco, en virtud a suponerse las aspiraciones retrógradas de volver al pasado.—Mi entender bien: gracias: mi no haberme engañado cuando mi decir que habia picarros en todos los partidos, é quier medrar a comer a costo de la credulidad de lo demás.—Tal vez.—¡Oh! yes, yes; mi estar informado: ¡oh! bien, señor; mi no comprende tantos títulos é nombres: mi diria dos palabras é nada mas: a los hombres buenos de todos los partidos mi llamaria bonos españoles, é a los malos fuesen demócrata ó moderato ó progresita, é servile é neo-católico é otra cósita éualquiera, mi diria picarros españoles é nada mas que picarros, siempre, siempre.

Date tono, Mariquita.—Una señora de Barcelona tiene la santa costumbre de dar los domingos limosna a varios pobres que nunca dejan de ir a recibirla. Entre ellos hay uno a quien da constantemente por su propia mano cuatro cuartos, porque arregla la limosna a las necesidades de cada pobre.

Hace pocos dias habia salido a misa la señora, cuando llegó el pobre y alargando a este dos cuartos la doncella, le dijo: —Tómé Vd., hermano, que no está la señora. —Diga Vd. a la señora, contestó el pobre muy incomodado rechazando los dos cuartos, que busque pobre, pues yo no vuelvo por menos de los cuatro cuartos.

El conde de Picos-pardos.—Con este titulo ha escrito una zarzuela en tres actos y en verso; el joven poeta D. Miguel Ruiz y Torrent, que ya habia dado pruebas de ingenio en varias obras dramáticas.

Medalla milagrosa.—Esta preciosa imagen se va a fotografiar para el album regio, el 8 de diciembre próximo, despues de la funcion principal que celebrará su real archieofradia, empezando su novena el 29 de noviembre. Ademas ha sido declarada privilegiada para hacer la visita de la corte de Maria, el dia 8 de cada mes.

Buena costumbre.—Segun la piadosa costumbre establecida en la escuela normal central de primera enseñanza desde que la dirige el Sr. D. Basilio Sebastian Castellanos, han asistido a la iglesia del monasterio de las Salesas Nuevas los niños de las escuelas prácticas a recibir el pan de la Eucaristia, celebrándose una solemnisima funcion costeadá por la espresada escuela.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

D. J. A.—Cartagena.—No habiendo llegado la carta a esta administracion que quiere Vd. que hagamos? D. E. N. de H.—Villagarcía.—El haber llenado el primer deseo de Vd. enseguida que lo manifestó, debe probarle lo imposible que nos es complacerle en el segundo, toda vez que el mal ha echado ya raíces. D. I. A.—Sevilla.—Podemos asegurar a usted que no tenemos ni la mas pequeña parte de culpa en nada de cuanto Vd. se queja. D. J. T.—Ruidera.—No quedan números de los primeros dias de este mes. D. P. B.—Sabadell.—Se recibieron los sellos. D. J. de A. y B.—Segovia.—Id. de libranza. D. J. M. P.—Viljojososa.—Id. id. D. M. A.—Haro.—Id. id. D. R. L. de L.—Monforte.—Id. id.

CAJA UNIVERSAL DE CAPITALES

COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA, AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 8 DE JUNIO DE 1858. Sócio fundador.—Sr. D. Francisco de Paula Retortillo. Delegado regio.—D. Manuel Baldasano, capitán de navio retirado y diputado a Cortes.

JUNTA INTERVENTORA: Excmo. Sr. D. José Ibarra. Excmo. Sr. Marqués de Perales. Sr. D. José Eugenio de Eguzabal. Excmo. Sr. D. Alejandro Lorente. Sr. D. Francisco Gaviria. Excmo. Sr. Marqués de Mirabel. Sr. D. Joaquín Zayas de la Vega. Director general.—Sr. D. José Luis Retortillo. Número de suscripciones en 1.º de setiembre de 1860, 1,700. Capital suscrito, 11,500,000. Títulos depositados en el Banco de España, 1,724,000.

Fianza depositada por la direccion para responder a los suscritores de la buena administracion VEINTE Y CINCO MIL Duros.

Esta sociedad es la que cobra menos al suscriptor por derechos de administracion, é su ingreso como socio. En ella pueden hacerse las suscripciones de manera que nunca pierda el suscriptor el capital impuesto. Tambien es la única en la que todo socio tiene derecho a retirarse, aunque no haya llegado la época de su liquidacion, en cualquier año que lo solicite, recogiendo el capital y los intereses que hasta entonces le hubiesen correspondido. El objeto de esta Sociedad no puede ser mas útil, pues es formar capitales con los que se hace la fortuna de cualquiera, ó se facilita la adquisicion de dotes a las hijas, de rentas vitalicias, de pensiones, de cesantías, ó de la cantidad necesaria para eximir a los hijos del servicio de las armas, segun se expresa detalladamente en el prospecto que se facilita gratis a todo el que lo pida. La administracion tiene prestada una fianza para responder de los intereses con-

AVISO A LAS SEÑORAS.

En la calle de la Montera, comercio núm. 39, acaba de llegar un gran surtido de sederías y otros generos que con objeto de realizar, se darán con un 50 por 100 de rebaja. Se advierte que son precios fijos para la mayor prontitud en el despacho. (D. 17, 19, 21, 23, 25, 27, 29 y 31.)

CALLOS Y OJOS DE GALLO EN LOS PIES.

Con el aceite compuesto por la autora del bálsamo de Santa Teresita hacen de él uno como ofrece, desaparecen hasta las raíces. Es cosa que no puede causar daño, y ofrece el descanso de esta molestia impertinente. Los que lo necesitan, que no duden de que esto es así, pues quien supo componer aquel bálsamo, que corrige hasta el vómito negro y el cólera, no querrá deslucirse en no poder cumplir con esta bagatela, y el que quiera enterarse puede probar gratis por una vez, pues ella se complace en aliviar al que padece. Vive calle de Preciados, 53, bajo, y vende el aceite para los callos a 4 reales bote.—(Miér. y Sab. de oct.)

MARTILLO,

COMERCIO UNIVERSAL CALLE DEL DESFENGAÑO, NUMERO 10. Se encarga de vender en comision ó en subasta pública, cuantos generos le remitan los fabricantes y comerciantes, pagando los trasportes y derechos, y anticipando 25, 50 y hasta 75 por 100 del valor de los generos, conforme sean. Hay de venta: bacalao Escocia, id. Noruega, pastas para sopa, patatas, quesos de tibia, chocolate, almidon de primera de trigo, romen pías, licores en botellas, champagne. Gutta-percha, camisas de hierro, escopetas de Kilar, patencures, lienzos, botas y botegones. Acciones de la Union, compañía de Seguros contra incendios, carrera de San Gerónimo, al cambio de 90. Cambio de billetes y menedas. La subasta principia a las tres.

MUSICA EN VENTA PARA EL 17 DE OCTUBRE.

OBRA CON EL RETRATO DE GARIBALDI. GARIBALDI: redowa para piano por D. Zabalza. HIMNO DE GARIBALDI: para piano con letra española é italiana. Cada pieza, precio fijo, 6 reales, reunidas 10 rs. Para los que son suscritores al Eliseo, cada pieza a rs.; reunidos 7 rs. No se admiten sellos. Carrara y Sanz hermanos, calle del Principe, núm. 15, Madrid.—(2 m. 2.)

MUSICA.

EL HIMNO CELEBRE DE GARIBALDI, TRANSCRITO PARA PIANO POR PENELOPE BIGAZZI.

Se halla de venta a 5 rs. en el almacén de música de Casimiro Martin, editor, calle del Correo, núm. 4, frente a Correos. Se envia franco a provincias remitiendo doce sellos de a cuatro cuartos. (D. 00, 00, 15 y 16.)

TELEFONO.

Este instrumento, que cualquiera persona puede tocar, es el mas a propósito para comunicar órdenes convencionales a una gran distancia, porque sus sonidos se oyen a mas de dos kilómetros sin el menor esfuerzo del que le toca, puesto que un niño de corta edad, por débil que sea, puede sacar de él todo el sonido que es susceptible dar. EL TELEFONO sera de una gran utilidad a las empresas de construccion de caminos de hierro y otras de la misma índole, a los mayores de correos y diligencias, a los aficionados a caza, etc. Su tamaño es de seis pulgadas de largo y una y media pulgada de grueso, término medio. Se vende únicamente en el almacén de música de Casimiro Martin, su inventor, calle del Correo, núm. 4, frente a Correos. Precio 40 rs. en Madrid y 50 en provincias, a donde se remitirá franco contra una libranza sobre correos, ó 120 sellos de a cuatro cuartos.—(D. 17 y 19.)

ESCUELA ESPECIAL.

PREPARATORIA PARA CARRERAS FACULTATIVAS. CALLE DE SAN ROQUE, NUMERO 11, CUARTO PAJON. Queda abierta la matricula de cinco a siete de la tarde en las asignaturas de Aritmética, Algebra, Geometria, Topografía y Trigonometria, Algebra superior, Analítica y Geometria descriptiva. El estudio práctico de la topografía se hace en el campo, manejándose todos los instrumentos geodésicos.—(D. 00, 00, 19, 22, 24, 26, 30, 1, 4, 6, 8 y 10.) Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuloaga.